

Colloque Régional «Osons l'égalité»

5 juin 2024 - 9h30 à 16h30

Maison du Développement Industriel

38 rue Frédéric Joliot Curie

13013 Marseille



Inscription
en ligne



**Le corps
des femmes:
entre aliénation
et émancipation ?**

Une journée à destination des acteurs
et actrices socio-éducatifs

Le corps des femmes : entre aliénation et émancipation ?

Colloque Régional «Osons l'égalité»



Programme du 5 juin 2024

9h

Accueil café

9h30

Introduction par Hélène Caron, directrice régionale aux droits des femmes et à l'égalité et Isabelle Colombari, référente Égalité filles garçons au Rectorat d'Aix-Marseille

9h35

Spectacle de danse « Je m'appelle désirée », de la Compagnie Racines en Mouvement

10h15 - 11h30

Approche historique et politique du rapport au corps des femmes, par Camille Froidevaux Metterie, philosophe, chercheuse et professeure de sciences politiques

11h30 - 11h40

Intervention du Collectif Transbordeur

11h40 - 13h

2^e intervention

13h - 14h

Pause repas et stands des membres du réseau « Osons l'égalité »

14h

Film et échange avec les jeunes du Lycée Honoré Daumier

14h30 - 16h15

1 atelier de 1h30 au choix :

- Anatomie d'une femme : mille et une narrations (Écllosion 13)
- Prévention de la pornographie (Réfèrent académique, Mouvement du Nid)
- Éducation au corps ? Les représentations en questions (Référentes académiques, Planning Familial)
- Sexe, genre et normativité (AMSSA, Transat)

16h15 - 16h30

Synthèse finale



Le corps des femmes : entre aliénation et émancipation ?

Colloque Régional «Osons l'égalité»

5 juin 2024 - 9h30 à 16h30

**Maison du Développement Industriel
38 rue Frédéric Joliot Curie
13013 Marseille**

Longtemps, les femmes n'ont été que des corps, définies par leurs fonctions sexuelle et maternelle. La « tyrannie du look » affirme aujourd'hui son emprise pour imposer les féminités les plus stéréotypées.

Sous le prétendu culte de la beauté prospère une haine de soi et de son corps, entretenue par le matraquage de normes inatteignables.

Un processus d'autodévalorisation qui alimente une anxiété constante au sujet du physique en même temps qu'il condamne les femmes à ne pas savoir exister autrement que par la séduction, les enfermant dans un état de subordination permanente.

En ce sens, la question du corps pourrait bien constituer la clé d'une avancée des droits des femmes sur tous les autres plans, de la lutte contre les violences à celle contre les inégalités au travail.

Le corps contraint est également un sujet central dans les nouveaux espaces virtuels de sociabilisation. Réseaux sociaux, vidéos, sites pornographiques, les expositions à des images stéréotypées, jusqu'à dangereuses, touchent de nombreux jeunes et de plus en plus tôt.

Le corps n'est-il pas pourtant le nœud singulier de notre rapport à nous-même et au monde ? Quelles sont alors les perspectives d'émancipation à explorer individuellement et collectivement ?

Après plusieurs éditions sur les stéréotypes de genre et leur impact dans la société, sur la question du genre dans l'espace public, sur l'économie féministe, sur les écoféminismes, sur les hommes et masculinités, ce 6^e colloque se saisit de la question du corps des femmes.



Inscription
en ligne



Lien participation
en visio Zoom
Matinée
uniquement